

Le 30 juin 2017

L'honorable Jean-Yves Duclos
Ministre de la Famille, des Enfants et du Développement social
Gouvernement du Canada
Chambre des communes
Ottawa (Ontario)
K1A 0A6

Objet : Participation à la consultation sur la Stratégie canadienne de réduction de la pauvreté

Monsieur le Ministre,

Au nom de [Dignité pour touTES : la campagne pour un Canada sans pauvreté](#), [Canada sans pauvreté](#) (CSP) et [Citizens for Public Justice](#) (CPJ), nous sommes heureux de participer au processus de consultation sur la Stratégie canadienne de réduction de la pauvreté (SCRP). Nous vous invitons à prendre en considération cette lettre ainsi que la publication que vous trouverez en pièce jointe, [Dignité pour touTES : un plan anti-pauvreté national pour le Canada](#).

Lancée en 2009, la campagne Dignité pour touTES, reçoit aujourd'hui le soutien de plus de 11 500 partisans individuels et de près de 700 organismes de politiques sociales, groupes confessionnels, organisations syndicales, groupes anti-pauvreté, et universitaires. Depuis près d'une décennie, Dignité pour touTES réclame l'élaboration d'un plan anti-pauvreté national. Nous sommes donc très heureux que vous ayez déclenché un processus d'élaboration de stratégie nationale de réduction de la pauvreté.

En collaboration avec des partenaires de partout au pays, Dignité pour touTES a multiplié les consultations pendant plusieurs années afin d'élaborer son propre modèle de ce que devrait être un plan anti-pauvreté national. Nous avons demandé à des leaders provenant de plusieurs communautés différentes, y compris à ceux qui ont fait l'expérience de la pauvreté, d'en arriver à un consensus sur les politiques qui doivent faire partie d'un plan anti-pauvreté national. Nous avons tenu une série de six rencontres sur les politiques lors desquelles nous avons écouté ce qu'avaient à dire des experts issus des domaines de la sécurité du revenu, du logement et du sans-abrisme, des soins de santé, de la sécurité alimentaire, de l'emploi, et de l'éducation et de la protection de la petite enfance.

En nous fondant sur ces consultations, nous avons élaboré un modèle de plan anti-pauvreté national, qui s'appuie sur une approche relative aux droits de la personne, et qui énonce des recommandations concrètes quant aux politiques anti-pauvreté. Nous avons diffusé ce plan en février 2015 sur la Colline du Parlement lors d'une activité tenue par le Caucus multipartite anti-pauvreté.

Ayant déjà entamé un processus de consultation pour un plan modèle anti-pauvreté, nous sommes d'autant plus conscients des défis que représente le rassemblement de toutes les voix dans leur diversité à travers le pays. Dans cette optique, nous espérons vivement que vous utiliserez le plan Dignité pour touTEs comme point de départ pour l'élaboration d'une SRP.

Nous avons aussi joué un rôle très actif dans le processus de consultation sur une SRP. Ainsi, nous avons offert aux membres du public l'occasion de nous transmettre leurs expériences, et de faire entendre leur voix quant au contenu qu'ils souhaitent voir faire partie des SRP. Par l'entremise de notre formulaire en ligne, 850 présentations électroniques ont été envoyées au ministère de l'Emploi et du Développement social du Canada (EDSC).

Dignité pour touTEs s'est avéré un véritable rassembleur de voix en préparation des SRP à venir. Nous attendons avec impatience les résultats des consultations qui auront lieu cet automne ainsi que le plan lui-même au moment où le financement sera exposé dans le budget de 2018. Nous serions heureux de vous offrir notre expertise pour étudier les commentaires que vous aurez reçus des Canadiens de partout au pays sur la nécessité d'une SRP globale et efficace qui respecte et promeut la dignité et les droits de chacun.

Veillez agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de nos sentiments les meilleurs.



Joe Gunn,
Citizens for Public Justice



Harriett McLachlan,
Canada sans pauvreté